
 

第 1709 回例会 2023・10・17            ﾆｺﾆｺ 36，000 円  累計 266,000 円 

 

 

 

 

 

 

 

 

 会長の時間        本橋 源太郎 

   

みなさまこんにちは。今日も宜しくお願い致しま

す。 

めっきり朝晩は寒くなり体がついていけない時

期となりました。 

秋は体が良く動く時期と言う事で、体を動かす、

お腹が減る、イコール食欲の秋となり、体のコント

ロールが大切な時期となりました。皆様お体には十

分ご自愛下さい。 

さて、本日は米山月間と言う事で、米山記念奨学

委員会 推進委員会副委員長 入間 RC 

の一柳達朗様と奨学生 中国よりシ・ナン様が卓話 

 

 

 

 

 

の講師としてお見えでございます。時間はタップリ

取ってありますので、後ほど卓話の方宜しくお願い

致します。 

まず、１０月はなぜ米山月間なのでしょうか？少

し深掘りしてみました。 

国際ロータリー理事会が指定したロータリー の

特別月間に加え、日本独自の月間テーマとし て、

10 月は米山月間となっています。なぜ、10 月なの

でしょうか？ 1975 年 8 月、米山梅吉翁が逝去し

た 4 月 28 日までの 1 週間を「米山週間」とする

ことが決定しました。ある地区ですでに行われてい

た強化活動を全国へ広げ、米山奨学事業を促進する 

ことが目的でした。しかし 1980 年度になると、 米

山週間は 4 月から 10 月 1 日～7 日へと変更さ 

れました。その理由はいくつかあります。一つ に

は「ロータリー雑誌週間」が 1978 年度から 4 月

となり、重なってしまったこと。また、4 月で は

各クラブへ送付される事業報告書などの資料 数字

が約 1 年前のものとなることや、採用され たばか

りの奨学生に卓話を依頼することに無理 がある、
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例 会 当 番 記 念 祝 福 卓      話 

10/17 ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐訪問 

第３ｸﾞﾙｰﾌﾟｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐 

       齋藤 栄作様 

10/24 ｶﾞﾊﾞﾅｰ公式訪問 

市内５ｸﾗﾌﾞ合同例会 

 10 月会員誕生 

      木下 公次 

 10 月ご夫人誕生 

      石井 操 



ストが多い、などの現実的な支障があったためです。 

そして何よりも、東京ＲＣによる米山基金から日

本全地区クラブの共同事業と する決議や合意が行

われた地区大会が、いずれ も 10 月だったこと、

これが大きな理由とされて います。 1983 年から

は週間制度が「月間」となり、10 月が米山月間と

して定着し、今に至っています。 

また米山梅吉氏とは誰？というと長くなります

ので前回渡した豆辞典をご参照下さい。 

１１月に米山梅吉記念館の見学ツアーがありま

すのでご興味ある方は静岡県ですがご参加下さい。 

それでは本日の例会最後まで宜しくお願い致し

ます。 

 

 幹事報告                内野 忍 

理事会報告 

       10 月 17 日（火）ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐訪問（通常例会） 

       10 月 24 日（火）ｶﾞﾊﾞﾅｰ公式訪問 

（市内 5 ｸﾗﾌﾞ合同・夜間） 

       10 月 31 日（火）役員選考委員会設置と構成の

承認・・・・承認 

       秋のｺﾞﾙﾌｺﾝﾍﾟ・・・11 月 14 日（火） 

飯能ｸﾞﾘｰﾝｶﾝﾄﾘｰｸﾗﾌﾞにて開催 

       企業訪問・・・11 月 28 日（火）航空自衛隊 

入間基地・・・承認 

       12 月 6 日（水）台湾 吉安扶輪社訪問・・承認 

       ｸﾘｽﾏｽﾊﾟｰﾃｨｰ・・・12 月 16 日（土）東京・芝 

  とうふ屋 うかい 

       11 月卓話講師選定について・・・承認 

       新入会員承認の件・・・承認 

       来年 1 月以降の例会会場選定について 

一度会場を借りて例会を行ってみる。 

 

幹事報告 

◎ 2023 年１０月 地域社会の経済発展月間 

  2023 年 EPN ﾘｿｰｽのご案内 

◎ 第三回米山記念奨学生ｽﾋﾟｰﾁｺﾝﾃｽﾄ開催のご案内 

◎ 第３ｸﾞﾙｰﾌﾟｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐 齋藤 栄作様から今後 

の会長幹事会について 

◎「第 27 回・所沢ﾌﾚﾝﾄﾞﾘｰｶｯﾌﾟｻｯｶｰ大会」協賛のご 

依頼について 

 

ニコニコボックス         大舘 信夫 

入間ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ 一柳 達朗様  

入間 RC に所属しております、一柳と 

申します。本日は史楠(ｼﾅﾝ)さんの卓話 

同行者として参りました。どうぞ宜し 

くお願い申し上げます。 

本橋源太郎 本日は一柳さん、ｼ ﾅﾝさん、宜しく御 

願いします。 

内野 忍  一柳さん、ｼ ﾅﾝさん、ようこそ。本 

日は宜しくお願い致します。  

鈴木 真澄 一柳様 本日は米山奨学生のｼ ﾅﾝさん 

      の付き添いに例会参加有難うござい 

      ます。 

木村 孝子 本日卓話 ﾛｰﾀﾘｰ米山記念奨学委員会 

      推進副委員長の一柳 達朗様、ｼ ﾅﾝ様 

 宜しくお願い致します。 

本橋 正夫 すみません、早退します。 

室伏 秀樹 米山記念奨学会 一柳様 御苦労様で 

      す。奨学生 ｼ ﾅﾝさん卓話宜しくお願 

いします。2 年前は当ｸﾗﾌﾞ米山委員長 

でした。 

内田 学  米山記念奨学委員会 一柳様ようこそ。 

ｼ ﾅﾝさん ﾆｨｰﾊｵｰ 

師岡 友次 奨学生 ｼ ﾅﾝさん 所沢西ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌへ、 

ようこそ 

荻野 陽一 本日は、米山記念奨学生のｼﾅﾝさんと 

ﾛｰﾀﾘｰ米山記念奨学委員会副委員長 

の一柳 達朗様にお出で頂きました。 

本日は、どうぞよろしくお願い致し 

ます。 

大舘 信夫 ようこそ西 RC へ。米山記念奨学委員 

会副委員長 一柳 達朗様 奨学生 ｼ ﾅ 

ﾝ様 

中 毅志  本日の例会 一柳 達朗様 来訪有難う 

ございます。派遣奨学生 ｼ ﾅﾝさん卓 

話楽しみにしてます。 

恒良 裕子 一柳様 ｼ ﾅﾝ様 宜しくお願い致しま 

      す。 

木下 精基 米山記念奨学委員会 副委員長の一柳  

達朗様 奨学生の ｼ ﾅﾝさん 宜しく 

お願い致します。 

 



    今日のｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞｰ     

 

 

      

 

 

 

 

  

青少年委員長 中 毅志さん 

 

 会場監督                堀江 大 

 

 

 

 

 

 

 

 

9 月の無断欠席、及び食事のムダについて。9/5 

3 食、9/12 １食、9/26 日 4 食、合計 ￥14，520 

  7 月～9 月まで、合計 15 食 ￥27，225 前日 午 

前 11 時までに欠席予定者は事務局まで。無断欠席 

者はﾆｺﾆｺも宜しく御願い致します。 

 

親睦委員長            木下 精基 

  

 

 

 

 

 

 

 

令和 5 年 12 月 6 日（土 に行われるｸﾘｽﾏｽﾊﾟｰﾃｨｰ 

について報告します。 

会場は、東京・芝・とうふ屋 うかい に決定し 

ました。多くの方々のご参加をお待ち致しておりま

す。 

 

 

国際奉仕委員長          髙橋 和男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 下記の通り訪台（吉安扶輪社 43 周年記念式典 

親善旅行を下記の通り企画させていただきました 

のでご案内申し上げます。是非ご家族様共々のご参 

加を心よりお待ち申上げます。 

日  時  令和 5 年 12 月 6 日（火）～8 日（木） 

旅行行程  別紙参照 

旅行代金  お一人様 200,000 円 

 

卓話者紹介 ﾛｰﾀﾘｰ米山記念奨学委員会 

 推進委員会副委員長 一柳 達朗様 

          （入間ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ) 

   

所沢西ロータリークラブ様 

皆様こんにちは。入間ロータリークラブに所属し

ています一柳達朗（いちやなぎたつろう）と申しま

す。 

本日は「史楠（シ ナン）」さんの卓話同行者とし

て参りました。 

今年度はロータリー米山記念奨学委員会推進委

員会副委員長を仰せつかっています。   

昨日より米山月間が始まりました。ナンさんは寄

居 RC でお世話をしており、中国・江蘇省出身の 23

歳です。 

私自身は 2015 年 6 月に入会しロータリー歴 9 年

目です。2017 年～2019 年にクラブの米山記念奨学

委員長とカウンセラーをやったのが米山記念奨学



委員会と係る切っ掛けとなりました。 

現在所沢西ロータリークラブ様は奨学生の受け

入れをされていませんが、奨学生として選ばれる学

生達はとても優秀で志がとても高い学生ばかりで

す。日本語も堪能で将来は日本と自国とを結ぶ懸け

橋になれるような人物になりたいと話す学生が多

いです。 

是非来年度以降、クラブで奨学生の受け入れをし

て頂き米山記念奨学委員会の活動を理解して頂け

ると幸いです。また特別寄付の方もお願い出来れば

と存じます。 

本日はどうぞ宜しくお願い申し上げます。 

 

 卓話  派遣奨学生 ｼ ﾅﾝさん 中国 

西武文理大学 世話ｸﾗﾌﾞ 寄居 RC 

皆様、こんにちは。寄居クラブの奨学生 シナで 

す。本日のお話について私は 自己紹介、私の故郷、 

趣味、将来などについて話をさせて頂きます。皆様 

よろしくお願い致します。 

  私は中国の江蘇省揚州市から参りました。今年は 

23歳です。現在は西武文理大学 サービス経営学部 

サービス経営学科の三年生です。ゼミで、マーケテ 

ィングとメ ディア、広告について勉強しています。 

 私は 2018年に留学のため日本に来ましたが、日 

本での生活への憧れでいっぱいでした。親戚が茨 

城に住んでいたので、最初は茨城県水戸市にある 

京進ランゲージ アカデミー水戸校日本語学校に通

いました。日本語学校時代は着物や茶道など面白い

ことを体験しました。機会がある時、私も自分の国

の文化を皆さんと共有したいと思いますので、今日

は中国の伝統的な服を着ました。漢服と言います。 

 これは中国の明朝 600 年前に流行の服です。 今

年8月のロータリー学友世界大会は茨城県のつくば

で開催されます。再び茨城県に戻ると、日本の故郷

に帰ったような気持ちになります。 

 ロータリー学友世界大会に参加し、世界中から集 

まってみんなと知り合うことができ、みんなとて 

も優しい、同じ夢を持った人たちと会うと話した 

いことがたくさんあるので、仲良くなってコミュ 

ニケーション。素晴らしい体験と思います。 

 これから、私の故郷揚州についてご紹介させてい 

ただきたいです。 揚州は古代文化と現代文明が相

互に補完し合う有名な歴史文化都市であり、2500 

年以上の歴史があり、世界遺産都市、国家歴史文化

都市、伝統的な特色を持つ風 光明媚な観光都市で

ある。  

料理について、揚州チャーハンはとても有名で、

写真を見るとたくさんの具材が使われているのが

わかります。日本でもあるので、機会があれば、み

なさんぜひ食べてみよ。 

 鑑真和尚の故郷も揚州市です。鑑真記念堂は鑑

真の逝去1200周年を記念するため に建てられたも

ので、建築全体のスタイルは唐の時代の建築様式を

参考にして、 1973年に完成されたものです。 

鑑真は日本滞在中の 10 年間に、戒律制度を整備

確立させ仏教の普及に多く貢献する一方で、書道・

建築・彫刻・薬学など幅広い知識をもたらし、日本

文化にも大きな影響を及ぼしています。鑑真鑑真和

尚和尚は中国文化の表現者であり、中国 と日本の

架け橋です。私も中国と日本の友好の架け橋となる 

人になりたいです。  

これから、私の家族についてご紹介させていただ

きたいです。 

私の家族は 5 人です。祖父母、両親、そして私。

私たちは祖父母とは一緒に住んでいませんが、家 

はとても近く、徒歩わずか 5分です。祖父母も高齢

なので、今回も一緒にたくさん写真を撮り、素敵な

思い出を残せました。私は先月家族に会うために中

国に戻ったばかりで、たまたま母に誕生日サプライ

ズをしました。事前に伝えていなか ったので、私

を見た家族はとても驚き、信じられませんでした。  

この人は誰？と 言うことが何回復調しました。 

でもみんな嬉しかった！お母さんの趣味は花を

植えることで、父の趣味は料理です。 私の日常生

活は勉強、仕事、ビデオ撮影、編集です。私の興味



はお花、旅行、写真やビデオを撮ることです。生活

はとても充実しています。 時間がある時、私は撮

影したビデオを作成して Web に投稿します。私の日

本での留学生活を中国の人々と共有しています。今

は生配信販売の方向に発展させてい きたいです。 

それで、大学でメディア業界の商品やサービスが

広告の将来の発展 の方向性については研究してい 

ますで。 将来については、私の現在の計画は、就 

職活動を頑張って 1年半以内にメディア ビジネス 

を立ち上げることです。1年以内に起業に成功した 

ら、引き続きビデオ や写真を撮影し、自分のメデ 

ィア会社を運営するつもりです。 1年半以内に起 

業できなかったら、日本で働きながらメディア事 

業の立ち上げに向けて頑張ります。 本日の卓話は 

以上となります、ご清聴ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    


